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AGENCE QMI | Le gou ver ne ment Legault o�re une hausse sala riale addi tion nelle aux
employés de l’état gagnant moins de 52 000 $, dans l’espoir de bou cler rapi de ment les négo -
cia tions avec le sec teur public.
La pré si dente du Conseil du tré sor, Sonia Lebel, en a fait l’annonce hier matin dans un com -
mu ni qué de presse.
Cette nou velle o�re se veut une réponse à une pré oc cu pa tion des syn di cats, qui mar tèlent
depuis décembre que l’o�re gou ver ne men tale « ne pro tège pas le pou voir d’achat » de leurs
membres dans un contexte d’in�a tion.
Qué bec n’a tou te fois pas pré cisé la teneur de cette hausse sala riale, qui s’ajoute à l’o�re ini -
tiale d’aug men ter de 9 % sur cinq ans la rému né ra tion des 600 000 employés de l’état.
ROULEMENT DE PERSONNEL
La nou velle o�re gou ver ne men tale contient éga le ment des mesures visant à contrer l’impor -
tant rou le ment de per son nel dans la fonc tion publique.
Ainsi, outre les employés gagnant moins de 52 000 $ par année, les tech ni ciens et les pro fes -
sion nels en début de car rière ver raient eux aussi leur salaire aug men ter.
Cette hausse sala riale tou che rait en�n les psy cho logues, que le gou ver ne ment espère ce fai -
sant atti rer dans le réseau public.
En outre, la nou velle o�re de Qué bec pré voit un « pro gramme de réten tion volon taire de 5 ans
» qui per met trait une hausse de la rente de retraite ainsi qu’une réduc tion des coti sa tions
pour les employés « expé ri men tés » qui conti nue raient à tra vailler à temps com plet.
Sonia Lebel a éga le ment annoncé que les primes ver sées au per son nel in�r mier, qui devaient
prendre �n jeudi pro chain, seront pro lon gées jusqu’au mois de juin.
« Il y a urgence d’agir, car l’été est une période cri tique dans le réseau de la santé et nous vou -
lons être prêts pour la ren trée sco laire 2023. Ces o�res boni �ées sont un signal clair aux syn -
di cats que nous pou vons et vou lons régler le plus vite pos sible a�n de pas ser à l’action », a
sou li gné la ministre.

Qué bec pro pose une hausse sala riale sup plé men taire à des
employés

Le Journal de Quebec · 28 mars 2023 · 15



28/03/2023 08:46 ins pec teurs sans per mis sol li citent des rési dents de la Rive-nord pour vendre des ser vices dou teux Des men teurs à votre porte

https://jdq.pressreader.com/le-journal-de-quebec/20230328/textview 1/2

Les auto ri tés se penchent sur une entre prise qué bé coise qui cogne illé ga le ment aux portes
pour ins pec ter des mai sons et o�rir des ser vices dou teux.

« Vous avez le droit de faire ça ? […] Je peux prendre une photo de votre pièce d’iden tité ? »
lance un homme dans une vidéo où il �lme un employé de Groupe Réno assis tance Qué bec
(RAQ) qui ne répond pas à ses ques tions.
Dans cette séquence de 22 secondes publiée sur les réseaux sociaux pour pré ve nir le public, on
aperçoit un pré sumé ins pec teur à Laval faire du porte-à-porte.
Celui-ci vend ses ser vices qui visent à réduire les coûts de l’élec tri cité d’une mai son. Il porte
une veste de sécu rité et un casque avec la men tion RAQ.
« Par fois, ils deman daient à aller véri �er l’entre toit puisque nous étions dans “une zone
rouge” ou d’aller véri �er le comp teur élec trique dans la cour. Or, nous n’auto ri sons aucune
com pa gnie à faire du col por tage », indique Char lène Lanc tôt, agente aux com mu ni ca tions
pour la Ville de Sainte-anne-des-plaines.
Le hic, c’est que le Groupe Réno assis tance Qué bec n’a pas l’auto ri sa tion de faire de la vente
par col por tage, selon l’o�ce de la pro tec tion du consom ma teur (OPC).
« Ils n’ont donc pas de per mis de com merçant iti né rant, tel que requis par la Loi […]. Ce per -
mis est obli ga toire pour faire du porte-à-porte, même lorsque le consom ma teur a accepté
une visite après avoir rem pli un for mu laire sur Face book », pré vient Charles Tan guay, porte-
parole de l’o�ce.
MÊME PAS ENREGISTRÉE…
L’OPC a con�rmé qu’il « fait actuel le ment des véri � ca tions » au sujet du Groupe RAQ. La
com pa gnie n’est d’ailleurs pas enre gis trée au
Regis traire des entre prises du Qué bec.
Le Jour nal a trouvé plu sieurs publi ca tions sur les réseaux sociaux où des Qué bé cois dénoncent
le col por tage du Groupe RAQ dans le grand Mont réal, mais aussi dans les Lau ren tides.
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« Des citoyens nous ont men tionné que les col por teurs ne déte naient aucune carte d’a�aires
ni aucun véhi cule com mer cial, ce qui ren dait le tout encore plus sus pi cieux », con�rme Mme
Lanc tôt.
Elle ajoute avoir reçu une ving taine d’appels de ses citoyens depuis 2022 pour ce genre de
porte-à-porte illé gal.
POLICIERS ALERTÉS
Sur le site web du Groupe RAQ, la com pa gnie pré tend faus se ment avoir plu sieurs cer ti � ca -
tions et par te naires d’a�aires.
Parmi ces pré su més par te naires, on compte notam ment la Régie du bâti ment du Qué bec,
l’asso cia tion des pro fes sion nels de la construc tion et de l’habi ta tion du Qué bec, la Société
cana dienne d’hypo thèques et de loge ment ainsi que le minis tère de l’envi ron ne ment, de la
Lutte contre les chan ge ments cli ma tiques, de la Faune et des Parcs.
Or, toutes ces orga ni sa tions ont con�rmé au Jour nal n’avoir aucun lien avec le Groupe RAQ.
Elles pré cisent avoir demandé à la com pa gnie d’e�a cer ses men songes et leur logo sur leur
site web.
« Nous contac te rons les auto ri tés poli cières à cet e�et », a pré cisé pour sa part le minis tère de
l’envi ron ne ment.
ILS DISPARAISSENT
Notre repré sen tant a contacté à maintes reprises le Groupe RAQ par cour riels et par télé -
phone. Nos demandes d’entre vue sont res tées sans réponse.
Ven dredi der nier, le site web de la com pa gnie a �na le ment été désac tivé. Le Jour nal a tou te -
fois eu le temps de prendre plu sieurs cap tures d’écran de leur page web avant que celle-ci dis -
pa raisse.
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Le maire de Qué bec est silen cieux sur le pro jet de réamé na ge ment de la tête des ponts, déplore
le chef de l’oppo si tion, alors que ce chan tier pour rait réduire la néces sité d’un troi sième lien,
selon lui.
« Je n’hésite pas à dire que la réfec tion de la tête des ponts est l’enjeu de mobi lité le plus
impor tant à Qué bec pré sen te ment et le maire n’en parle pas », a cri ti qué hier le chef de
l’oppo si tion o� cielle à l’hôtel de Ville, Claude Vil le neuve.
CHANTIER
Cet été, des tra vaux sont pré vus dans le sec teur de l’ave nue des Hôtels. Mais le pro jet plus
large de réamé na ge ment du spa ghetti de voies à l’approche des ponts de Qué bec et Pierre-
laporte est dans l’air depuis des années.
Le gou ver ne ment du Qué bec, qui est maître d’oeuvre du pro jet, tarde à en pré sen ter les
détails.
« On a l’impres sion qu’on s’en va vers [une] réfec tion à la pièce, se désole M. Vil le neuve. Il y a
l’air d’avoir une vue d’ensemble, mais on ne nous la pré sente pas et le maire n’a pas l’air de la
connaître. »
TROISIÈME LIEN
Il s’agit pour tant d’un sec teur stra té gique où la conges tion est fré quente, rap pelle-t-il.
« C’est ce qui crée la demande pour un troi sième lien. M’est avis que si on fai sait un bon
ménage à la tête des ponts, qu’on ren dait ça plus �uide et qu’il y avait moins de chan ge ments
de voies et de sor ties de bre telles, pro ba ble ment que la ten sion pour le déve lop pe ment d’un
troi sième lien bais se rait », a-t-il ana lysé.
L’élu croit que Bruno Mar chand doit mettre de la pres sion a�n de connaître les plans pour le
sec teur.
« Je m’attends à ce que le gou ver ne ment du Qué bec nous fasse connaître sa vision, pour qu’on
puisse en débattre. Et pour que cela soit pos sible, j’inter pelle le maire pour que lui-même
inter pelle le gou ver ne ment du Qué bec. Je pense que le maire doit se faire le por teur de ce dos -
sier-là. »
PORTE D’ENTRÉE
Il sou ligne que le sec teur est « l’entrée de ville prin ci pale » dans la capi tale.
« La situa tion ne fera qu’empi rer au fur et à mesure où Lévis va conti nuer son déve lop pe ment
de son côté, comme on peut légi ti me ment pen ser qu’elle peut le faire. »
Claude Vil le neuve sou ligne que son parti, Qué bec d’abord, pro pose d’envi sa ger la ges tion
dyna mique sur le pont Pier re la porte, qui per met trait d’ajou ter ou de reti rer des voies dans
chaque direc tion, selon la den sité du tra �c.
Une solu tion mise de côté par le gou ver ne ment Legault, qui planche sur un troi sième lien.
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